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форум

участники инженерного 
форума отмечают, 
что подобные мероприятия 
полезны

Второй форум стал межрегиональным — в нем 
приняли участие делегации из других регионов. 
В программе форума была заявлена презентация 
Союза молодых инженеров России и его проек-
тов развития Перми и Пермского края, презента-
ция различных образовательных программ, стар-
тапов и так далее. В 2016 году ключевыми темами 
форума стали развитие единой системы подготов-
ки инженерных кадров для промышленных пред-
приятий, реализация научно-исследовательских и 
конструкторских работ, технологических иннова-
ций, направленных в первую очередь на освоение 
новых видов производств, повышение производи-
тельности труда и прочее. В связи с Инженерным 
форумом год за годом анонсировали визит пре-
мьера РФ Дмитрия Медведева, который, однако, 
так и не приехал. 
В этом году краевые власти сделали акцент на мо-
лодежь. В сентябре новые краевые власти во гла-
ве с губернатором Максимом Решетниковым учре-
дили новую дискуссионную площадку — Пермский 
молодежный форум, на котором проблемы моло-
дежи обсуждали столичные политики и пермские 
бизнесмены. Молодежный форум в первый год 
проведения собрал немало именитых гостей. Сре-
ди участников были экс-руководитель московского 
департамента культуры Сергей Капков, главный ре-
дактор интернет-портала «Мел» Никита Белоголов-
цев, президент Единой лиги ВТБ и экс-гендиректор 
пермского «Урал-Грейта» Сергей Кущенко, прези-
дент «Эр-Телекома» Андрей Кузяев. По оценкам 
организаторов, форум посетили более 2 тыс. чело-
век. Мероприятие планируется сделать ежегодным. 
К тому же новый губернатор Максим Решетников 
инициировал проведение большого фестиваля 
«Пермский период», ориентированного на моло-
дежь и семьи с детьми. Его продлили на всю зиму.
Эксперты считают, что властям не хватило време-
ни на подготовку еще одного форума. Как предпо-
лагает директор ООО «Краснокамский РМЗ» Дми-
трий Теплов, 2017 год отметился другими крупны-
ми мероприятиями меньшего формата, но Инже-
нерный форум им не уступит. «Может быть, новым 
властям не хватило времени — первостепенной 
задачей было формирование команды, министра 
экономического развития назначили только 1 но-
ября. Возможно, есть планы провести форум бо-
лее масштабно, чем это было раньше, сделать его 
по-настоящему федеральным. Сейчас такие меро-
приятия проводятся в Сочи, Красноярске, Санкт-
Петербурге и Владивостоке. Может быть, Пермь 
претендует на то, чтобы стать пятой подобной пло-
щадкой», — отметил господин Теплов. 
Схожего мнения придерживается руководитель 
комитета законодательного собрания Пермского 
края по промышленности, экономической полити-
ке и инфраструктуре, декан экономического фа-
культета ПГНИУ Татьяна Миролюбова. 
«Наверное, Инженерному форуму нужно новое 
наполнение, ребрендинг. Предыдущий форум вы-
звал не очень большой интерес. Может быть, стоит 
взять паузу и устроить „перезагрузку“, но в какую 
сторону — не могу предполагать. Возможно, за ос-
нову возьмут цифровую экономику, такое произ-
водство уже существует», — пояснила госпожа 
Миролюбова. 

Еще одну версию высказал генеральный директор 
ПАО НПО «Искра» Владимир Шатров. Он напом-
нил о том, что 18 марта 2018 года в России пройдут 
президентские выборы. 
«Если Владимир Путин будет баллотироваться, то 
результат прогнозируем. Это важное для страны 
событие, на его базе региональные власти могут 
строить линию. Ожидается, что курс останется ста-
бильным. Так что перенос крупного мероприятия с 
привлечением федеральных участников разумен», 
— полагает господин Шатров. 
Между тем традиционные участники Инженерного 
форума считают, что подобные мероприятия по-
лезны. 
«Программа прошлого форума была очень насы-
щенной, это отмечали все участники. И хоть ра-
нее в Перми проходил не инженерный, а эконо-

мический форум, основная тема одна — разви-
тие производства в Пермском крае. Попутно — 
подготовка кадров, новые разработки, финанси-
рование инноваций. Понятно, что по итогам фо-
рума не может быть быстрых и важных резуль-
татов. Соглашения, которые на нем подписыва-
лись, готовились явно не во время форума. Та-
кие мероприятия нужны для обмена информаци-
ей, привлечения экспертов. Ведь основная про-
блема — низкая информированность бизнеса и 
его вовлеченность в программы», — подчеркнул 
директор ООО «Краснокамский РМЗ» Дмитрий 
Теплов. 
По мнению Татьяны Миролюбовой, главная цель 
форумов — установление личных контактов. «Это 
очень нужные мероприятия, так как на них проис-
ходит обмен мнениями, обсуждение проблем, по-

иск путей решения. Это важная форма взаимодей-
ствия. Плюс это возможность познакомиться лич-
но, установить контакты», — резюмировала госпо-
жа Миролюбова. 
Однако, по мнению топ-менеджера НПО «Искра» 
Владимира Шатрова, знакомств участникам фо-
рума уже недостаточно. «Ценность форума зави-
сит от его повестки, позиции губернатора. Надо от-
дать должное: в предвыборный период он проехал 
по предприятиям, познакомился, сейчас проводит 
активную линию по использованию возможно-
стей промышленности в интересах края, увеличе-
нию заказов. Эта линия реально просматривается. 
Но все-таки форум зависит от повестки и лиц. Ка-
кая тема, чего нужно достичь? А если просто пооб-
щаться, то это уже неинтересно», — добавил Вла-
димир Шатров.  n
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На иНжеНерНом форуме обсуждали перспективы развития промышлеННости 


